

nous l'avons dit, nombre d'accidents mortels à la suite des injections.

Dans une leçon clinique de M. le professeur VERNEUIL, à l'Hotel-Dieu de Paris, nous trouvons, ainsi résumées, les conclusions auxquelles en est venu l'illustre chirurgien :

1. L'action révélatrice de la kochine, incertaine, irrégulière, n'a qu'une valeur diagnostique très relative ;

2. Quand elle s'exerce, c'est en aggravant les lésions locales pré-existantes à la manière de diverses maladies infectieuses agissant sur les lieux de moindre résistance ;

3. Cette aggravation, dont l'intensité ne saurait être prévue à l'avance, peut avoir des conséquences funestes et aller jusqu'à la mort inclusivement ;

4. L'action révélatrice, considérée comme moyen d'exploration, ne saurait, en raison des dangers qu'elle entraîne, être conservée quo si elle était indispensable, ce qui n'est point ;

5. Dans l'immense majorité des cas, elle est tout-à-fait inutile pour le diagnostic, qu'on porterait aisément avec les ressources actuelles de l'examen clinique aidé des études bactériologiques ;

6. Dans les cas rares où ces agents d'information étant impuissants, l'action révélatrice pourrait éclairer le diagnostic, il vaudrait mieux s'abstenir, le péril et l'incertitude n'étant pas contrebalancés par les avantages ;

7. Un diagnostic incomplet, en pareille occurrence, vaut mieux pour le malade qu'un diagnostic précis, qui ne fournit à la thérapeutique ni indication nette, ni secours efficace.

BULLETIN BIBLIOGRAPHIQUE

ABBÉ.—Paraneurycysts, by Robert ABBÉ, M.D., New-York.

ABBÉ.—A case of hemiplegic Epilepsy, probably diabetic, simulating Cerebral abscess, by Robert ABBÉ, M.D., New-York.

Transactions of the Medical Society of the State of West Virginia, 23rd Annual Session held at Wheeling, V.

CHRONIQUE ET NOUVELLES SCIENTIFIQUES.

Dans les premiers jours de janvier, les hôtels de Berlin ne renfermaient pas moins de 163,499 phtisiques, *sans compter les femmes et les enfants*, comme disait Rabelais.